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“突出稳粮提效转型，加快转变现代
农业发展方式。坚持‘三农’重中之重地位
不动摇，全面促进强农惠农富农政策落地
生根，逐步建立让农业更强、农民更富、农
村更美的长效机制……”今年政府工作报
告中的一段话让郭大伟记忆最为深刻。

“今年的政府工作报告对农业很重
视，而且还对今后的农业发展提出了具
体的要求和措施！ ”郭大伟是息县长陵
乡党委书记，一直扎根基层的他，深知农

业的重要性，“所以我们会把市里出台的
政策和措施贯彻好和落实好， 确保农业
的多元化发展，让农民更加富裕。 ”

郭大伟认为， 要想让农民更富裕，就
要调整产业结构，培育一批主食产业化和
农业产业化重点龙头企业，发展特色农业。

“有个大米叫‘香优一号’，现在信阳
的大部分超市都有卖的，口感很好，估计
你们都吃过， 那就是我们乡的龙头产
品。”郭大伟说，“这个大米来自我们乡的
一个粮食生产合作社，效益非常好，让很
多农民兜里的钱增多了！ ”

“当然，除了龙头产业和产品，要想
让农民更富裕， 发展特色产业也是一个
不错的选择！ ”郭大伟告诉记者，现在的
长陵乡有一个
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多亩的牡丹园，牡丹
不仅可以用来观赏，当观光农业，还可以
提炼出对人体健康的牡丹油， 也能产生
巨大的经济效益。

“长陵乡是平原，离淮河又近，不缺
水源，很适合发展农业，所以我们要立足
于自己的优势， 把农业放在首要发展位
置， 抓好产业规划， 真正做到让农业增
效，农民增收！ ”

“在战略层面，思想上要紧跟省委、

省政府的战备部署；在战术层面，要深刻
把握集聚区建设的本质， 把具体行动落
实到培育主导产业这一集聚区建设的核
心上来，抛弃急于求成，为完成任务而完
成任务的思想。 ”
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月
9

日，市人大代表、

河区常务副区长梁玉峰在谈及产业集
聚区发展时如是说。

在今年的政府工作报告中， 乔新江

市长将产业集群集聚放在了今年着重做
好的九项工作的第一位， 产业集聚区发
展的重要性可见一斑。 河区的金牛物
流产业集聚区是全市
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个一星级产业集
聚区之一。就产业集聚区的发展，梁玉峰
认为，除了在思想上提高认识外，还要在
细分主导产业、建立工作机制、解决制约
因素等方面加强产业集聚区建设。

“要筛选、定位适合当地发展的主导
产业，真正使当地的优势和主导产业发展
实现最有效结合。 主导产业越细分越有潜

力，一旦主导产业选定后，就要持续在基础
设施、 产业配套等方面不懈努力， 逐步培
育、发展、壮大。”梁玉峰认为，产业集聚区发
展，要有所为有所不为，淘汰一批产业。

产业集聚区发展也有一些制约因
素， 如部分产业集聚区空间布局与城市
总体规划、 用地规模与土地利用总体规
划、环境保护与区域生态环境保护、基础
设施与城市公共服务基础设施不衔接不
配套等问题。市直部门应解决这些问题，

使集聚区建设合法化、科学化、有序化。

产业集聚区发展应进一步加强
———访市人大代表、河区常务副区长梁玉峰
本报记者杨长喜

农业发展多元化让农民更富裕
—————访市人大代表、息县长陵乡党委书记郭大伟

“关于政府工作报告中提出的改进
农业补贴办法试点实验和涉农建设性资
金整合实验，我建议方案出台前，市政府
要多深入基层调研，多倾听乡镇干部、种
粮大户和真正种粮人的意见建议，让改
革方案更加贴近农村工作实际。 ”昨日
下午，市人大代表、罗山县莽张镇党委书
记鲁勖接受记者采访时说。

作为乡镇干部，鲁勖长期直接跟农
民打交道。 种粮人心里想些啥、盼些啥？

他时常在琢磨。 政府发放农业补贴本是
件支持“三农”发展，造福农民的好事，可

是近两年，鲁勖发现，每年的农业补贴发
放总会挫伤一些种粮大户的积极性。

近年，随着城镇化的推进、农村外
出务工人员的增多以及土地流转政策
的逐步推广实施，不少农民把视线转移
到土地以外，将自家土地流转给亲戚朋
友或者种粮大户耕种。 这样一来，把土
地流转出去的农民省去了每年专门返
乡种植、管理、收获的麻烦，种粮大户
也得以扩大土地面积，实现大规模种植
生产。

“可是， 按照现行的农业补贴办法，

通过流转方式获得的这部分土地的农业
补贴不会发放到流转人手中。”鲁勖进一

步解释，“换句话说， 也就是， 目前在农
村， 有一部分真正在种田的农民实际上
拿不到政府发放的农业补贴。 ”

“全面深化农村改革试验。抓住信阳
被批准为国家级农村改革试验区的机
遇，重点深化集体林权制度改革、改进农
业补贴办法试点试验、 涉农建设性资金
整合试验和扶贫开发综合改革试点。”让
鲁勖高兴的是， 今年的政府工作报告对
农业补贴办法的改进有所关注。

“种地很辛苦，希望农业补贴办法能
够更加贴近实际，让种粮人心里踏实。 ”

说起政府工作报告中的这段话， 鲁勖打
心眼里替种粮人高兴。

让种粮人心里更加踏实
———访市人大代表、罗山县莽张镇党委书记鲁勖
本报记者马依钒

要加大对农村的关注
———访市人大代表、 新县浒湾乡党委书记李永刚

“要在重视工业的同时重视农业，在
重视城市的同时重视农村，加大对农村的
关注，加大对农村基础设施的投入。 要更
多地听取县乡基层的意见和建议，充分考
虑基层特色和实际，不搞‘一刀切’，形成
更加科学的政府决策。 ”作为一名长期扎
根基层的人大代表，“三农”问题始终是新
县浒湾乡党委书记李永刚关注的重点。

在今年的政府工作报告中， 突出稳
粮提效转型， 加快转变现代农业发展方
式， 被列入
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年政府重点工作范畴。

报告指出，要坚持“三农”重中之重地位
不动摇， 全面促进强农富农惠农政策落
地生根， 逐步建立让农业更强、 农民更
富、农村更美的长效机制。

浒湾乡作为新县的北大门， 交通便
捷，区位优势明显。 在游围孜村、郑店村
等美丽乡村的“带领”下，浒湾乡正在慢
慢蜕变，但蜕变途中，仍有不少需要清除
的“拦路虎”。

“推进新农村建设是需要下大力气
的工作。 农村基础设施的建设需要很大
的投入，完全依靠基层，很难完成。”李永
刚说，他认为政府应在领导精力、政府财

力和项目上向农村予以倾斜。

“农村、农业应该受到和城市、工业
同样的重视， 农村工作需要上级政府的
支持，农民需要上级政府的关注。 ”李永
刚认为，政府在规划设计上，应多听取基
层的声音。如此才能更“接地气”，才能更
好地满足群众的需求。

“修一条路，建一方塘，这些实实在
在的工作不仅基层干部热情高， 群众更
是十分欢迎。 ”李永刚说，要推进新农村
建设就要让农民享受到与市民一样的公
共服务，让老百姓得到实惠，让他们真正
享受到经济新常态的成果。

见习记者李亚云

本报记者韩蕾


